

令和 2 年

第 1 回仙北市議会臨時会

教 育 行 政 報 告

仙北市教育委員会

令和 2 年 1 月 30 日

令和2年第1回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

はじめに、昨年7月に生保内中学校で職員が亡くなった事案についてご報告いたします。秋田県教育委員会は1月9日、校長によるパワハラを認定し、校長を停職82日の懲戒処分としました。今回の処分は、重い処分と厳粛に受け止めております。

生徒、保護者、学校関係の皆様、市民の皆様に、多大なるご心配をお掛けしましたことを衷心よりお詫び申し上げます。

1月14日に生保内中学校の新校長として、前南教育事務所仙北出張所長の嵯峨康弘さんが着任しました。今後も生徒の心のケアを怠らず、保護者、学校教職員、市教育委員会等の連携を強化して、さらなる信頼関係の醸成に努めるとともに、円滑な学校環境、職場環境づくりに、全力で取り組んで参ります。そして、二度とこのような事が起こらないよう、教職員の不祥事根絶に向けて、管理監督、指導を強化して参ります。

この度の事案に関して、小中学校を管理する教育委員会の代表として、責任を重く感じております。社会に大きく影響を与えたことを鑑み、給与10分の1を3カ月、自主返納したいと考えております。この事は、1月22日開催の教育委員会で報告しております。議員の皆様にも、何卒ご理解賜りますようお願い申し上げます。

それでは、諸般の状況を報告します。

【教育総務課】

◇第39回全国中学生人権作文コンテスト秋田県大会について

今年度の全国中学生人権作文コンテスト秋田県大会において、神代中学校2年の宮本春菜（みやもと はるな）さんが、最優秀賞に当たる秋田県教育委員会教育長賞を、西明寺中学校2年の佐々木愛

蕾（ささき あいら）さんが、奨励賞を受賞しました。このコンテストには、全県94の中学校から3,536点の応募がありました。

◇第63回秋田県中学校スキー大会及び第56回東北中学校スキー大会の結果について

1月10日から13日まで、鹿角市で秋田県中学校スキー大会が開催されました。秋田八幡平スキー場で行われたアルペン競技男子で、角館中学校2年の鎌田宇朗（かまだ ねお）さんが、回転第2位、大回転第4位、生保内中学校2年の田口天太（たぐち てんた）さんが回転で第5位に入り、全国大会・東北大会の出場権を得ました。また、男子回転で生保内中学校3年の田中恒清（たなか こうせい）さん、女子回転で生保内中学校1年の田中結衣（たなか ゆい）さん、女子大回転で角館中学校3年佐々木爽楽（ささき そら）さんが、それぞれ東北大会出場権を獲得しました。

花輪スキー場クロスカントリーコースで行われた、クロスカントリーカンパニーリレー競技男子では、5kmフリーで神代中学校3年の布谷航斗（ぬのや かずと）さん、遠藤卓（えんどう たく）さんが入賞、またリレーで神代中学校が第2位となり、東北大会出場を決めました。また、生保内中学校3年の鈴木勇太郎（すずき ゆうたろう）さんも、男子5kmクラシカルで東北大会出場権を獲得しております。

1月24日から26日まで、たざわ湖スキー場と田沢湖スポーツセンタークロスカントリーコースで開催された東北中学校スキー大会では、男子回転で角館中学校2年鎌田宇朗（かまだ ねお）さんが第2位、男子クロスカントリーリレーで神代中学校が第5位に入賞しました。なお、全国大会は2月5日から長野県野沢温泉村で開催されます。

◇子どもサミット・子ども議会について

1月8日、市内12校の児童会・生徒会の代表者による第16回子どもサミット～Semboku City ジュニア未来会議～

及び第3回仙北市子ども議会を開催しました。

子どもサミットでは、「仙北っ子の5つの約束」の取り組みが日常生活においてどのように具現化されているか、情報交換を行いました。

午後から議場において、「私たちの力でつくる仙北市」をテーマに子ども議会を開催し、各小・中学校の子ども議員から提言やお願いの発言がありました。提言は、学校生活の身近な問題や、市のPR、観光客の誘致、環境問題、地域活性化問題、国際交流、内陸線の利活用など多方面にわたりました。

今後も、子どもたちが一人の市民としてふるさと仙北市のことを見、自分たちの学校生活をよりよいものにしていくことができるよう、様々な角度から支援指導していきます。

このたびの子ども議会開催にあたり、関係各位のご理解・ご協力に心より感謝申し上げます。

【学校給食センター】

◇田沢湖・角館・西木給食センターの給食休止について

現在、工事を進めている仙北市総合給食センターについて、稼働準備作業のため、3月6日金曜日で給食提供を休止する予定であり、保護者の皆様にご協力をお願いしました。

また、3月26日には、仙北市総合給食センターの竣工式を挙行する予定ですので、議会議員の皆様には、ご臨席のほどよろしくお願いします。

【公民館】

◇新春書初め大会について

1月7日、角館交流センターを会場に「第15回 仙北市新春書初め大会」を開催しました。小学生・中学生・高校生合わせて37人が参加し、「はつひ」や「東京五輪」など学年毎の課題に取り組み、さわやかな墨の香りが漂うなか新年への思いを込め真剣に筆を

運んでおりました。

また、審査の間には角館高等学校書道部による書道パフォーマンスが披露され、「迎春」と題し、10畳ほどのパフォーマンス用紙に、元号である令和の由来となった万葉集の和歌を、手際よく迫力ある筆さばきで書き上げると、会場内は大きな拍手に包まれ、大いに盛り上がりました。

今大会で書かれた作品は、1月7日から1月24日までタカヤナギワンダーモール店に展示して多くの方々にご覧いただきました。

【田沢湖図書館】

◇としょかんコンサート「詩人のうた」開催について

12月25日、田沢湖図書館の自主事業として毎年開催しているとしょかんコンサートを行いました。当日は小雪が舞う天候にも拘わらず、約50人の方々に来場いただきました。

今回のコンサートは「詩人のうた」と題し、地元演奏家である安藤満里さんと倉持千恵子さんによるクラリネットやピアノの演奏に乗せて、歌手の加藤真弓さんによる宮沢賢治や北原白秋の詩の朗読が披露され、観客を魅了しました。また、神代小学校2年生の浅利みづきさんによる歌も披露され、会場からたくさんの拍手が送られました。

今後も、図書館ならではの自主事業を開催し、楽しく魅力ある図書館づくりに努めてまいります。

【スポーツ振興課】

◇フリースタイルスキーモーグルジュニアキャンプについて

1月25日と26日に、地元の子どもたちからモーグルの選手発掘と育成を図るため、モーグルスキージュニアキャンプがたざわ湖スキー場で開催されました。

このキャンプは、県と市の共催により行われたもので、市内から

の10人を含む24人が参加しています。秋田県スキー連盟指導員から、基本的な滑りや実践的なターンなどの指導を受け、果敢にコブに挑戦する姿が見られました。将来、大会に出場する選手が出てきてくれることを願うとともに、モーグルの聖地として地域の盛り上げに積極的に取り組んでいきます。

◇フリースタイルスキー大会について

今シーズンは全国的な暖冬により、多くのスキー場では雪不足の状態となっておりますが、黒森山モーグルコースでも雪不足により大会コース設営が出来ない状況です。明日には事務局会議を開催し、関係団体と大会実施と開催判断について協議を行います。開催の可否については、2月初旬にも決定する予定です。

◇第40回全日本スキー選手権秋田たざわ湖大会フリースタイル競技モーグル・デュアルモーグル種目について

2月15日と16日に、第40回全日本スキー選手権秋田たざわ湖大会 フリースタイル競技モーグル・デュアルモーグル種目がたざわ湖スキー場で開催されます。たざわ湖スキー場では、全日本大会としては初めての開催となります。国内外から選手約90人が参加予定ですが、これまでのワールドカップ等の開催経験を活かし、準備に万全を期して参ります。

◇2020 F I S(国際スキー連盟)フリースタイルスキーワールドカップ秋田たざわ湖大会について

全日本大会の翌週22日と23日には、F I Sフリースタイルスキーワールドカップ秋田たざわ湖大会が、6年連続でたざわ湖スキー場で開催されます。

本大会でも、世界トップレベルのスピードと技術で繰り広げられるターンやエアを間近に見ることが出来ます。また、大会アンバサダーの上村愛子（うえむら あいこ）さんには、レース解説もお願

いすることとしていますので、魅力満載の大会になるものと期待しています。

大会で使用する黒森山モーグルコースは、抜群のロケーションと良好なコースコンディションで高い評価を得ておりますが、今後もコース整備等の技術力向上を図りながら、これまで以上に大会が盛り上がるよう万全の体制で取り組んでいきます。

【平福記念美術館】

◇児童生徒県南美術展について

12月1日から1月28日まで開催した「第42回児童生徒県南美術展」の特賞受賞者表彰式を1月18日に開催しました。審査員長の佐々木良三秋田大学名誉教授からは、出品作品について、子どもたちの表現力や発想に対する詳しい講評をいただきました。

特賞23点のうち市内の小中学校からは、仙北市長賞に、角館小学校1年青柳広樹（あおやぎ ひろき）さん、角館中学校1年細川楓花（ほそかわ ふうか）さん、秋田魁新報社賞に、角館中学校3年小玉陽菜（こだま ひな）さん、AKT秋田テレビ社長賞に、桧木内中学校2年座間和心（ざま わこ）さんの計4点の作品が選ばれました。

また、12月21日から1月26日まで、角館中学校全校生徒による「お気に入りの角館展」と題した、町内の風景画等の作品展示も同時開催しました。

以上、教育行政に関する報告を申し上げ、教育行政報告といたします。